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第1回与謝野町総合計画審議会 会議報告書

日 時 令和5年 6月 28日（水）午後７時 30分～午後9時 20分

場 所 岩滝保健センター 会議室1・2

出 席（敬称略）

欠 席（敬称略）

事務局

傍聴者 なし

≪会議の要点≫

会議要旨 以下のとおり

開会

¡ 山口課長の進行により会議を開会。

１．後任の新委員委嘱

¡ 町長から新委員8名へ委嘱通知書を交付。

２．町長あいさつ

（山添町長）皆さんこんばんは。ただいまご紹介をいただきました町長の山添藤真でございます。

本日は、令和5年度第1回与謝野町総合計画審議会にご参集をいただき誠にありがとうございます。

谷口 知弘 辻村 謙一 木村 順一 米華 千晴

太田 豊 安達 幸三 中田麻由美 井上 尋彰

植田友香理 丸谷 静 樋口 潔 尻 考昭

細井 昭男 木村 憲二 長谷川 達 高岡 知子

小山富美代 市川 孝雄 堀口 満朗 髙岡 弘安

関野 宅矢 濱田 祐太

企画財政課 山口課長 同 廣野課長補佐 同 井上係長 同 吉本主事

l 第6期委員退任に伴う後任委員への委嘱通知を交付

l 空席となった副会長を互選により、髙岡弘安委員を選任

l 総合計画の概要と総合計画審議会の役割について確認

l まちづくりアンケートについて確認

l よさのみらい会議プロジェクト準備会に向けての意見交換
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また先ほど委嘱通知書を交付させていただきました皆様方においては、快く本会議委員として受託

をいただきましてありがとうございます。皆様方とともに、この与謝野町の最上位の計画でありま

す総合計画を住民の皆様方とともに推進することができるように、皆様方それぞれのお立場の中で

ご尽力を賜ることができればと思っております。

さて、新型コロナウイルス感染症の日本国内の蔓延から3年が経過をいたしました。本年の5月

8日からは感染症法上の位置づけも移行されて、社会的な活動、そして経済的な活動につきまして

も、これまでと違う形で、地域の中でも展開をされている状況として把握をしているところでござ

います。この 3年間という厳しいときを越えて、事業者、住民の皆様方は、それぞれに創意工夫を

凝らした取り組みを、現在、与謝野町内でも展開をされておられるそのような状況になりつつある

ものと考えております。このような町の動きとともに、私どもが策定をしております町の総合計画

につきましては、しっかりと連動をしながら、真に計画自体が生きる取り組みを根づかせていきた

いと考えております。

この与謝野町の総合計画後期基本計画におきましては、昨年度に策定をさせていただきました。

後期基本計画の策定にあたりましては、谷口会長を始め、これまで委員をお務めをいただきました

皆様方に大変にご尽力をいただきました。その中で約2ヶ年度をかけて、1000 人の方々にご協力

をいただきながら、策定に奔走した計画であるということであり、まさに住民の皆様方の声を集約

をした上で、行政計画として議決をいただいたといったものでございます。

特に、後期基本計画におきましては、重点プロジェクトとして、いくつかのご提案をいただいて

おります。一つはよさのみらい会議の開催。二つ目には、与謝野町のいいところを発信していこう

と、情報発信のプロジェクトを、最後に、地方創生の取り組みをこれまで以上に進めていこうとい

うものでございました。

一つ目に挙げられましたよさのみらい会議におきましては、住民の皆様方の声、あるいは私達が

聞くことはなかなかできない声も含めてしっかりと議論のテーブルに載せた上で、課題解決、ある

いは魅力の創出について、共に取り組んでいくためのエンジンと位置づけていくことができるので

はないかと思っております。

そのような中、総合計画審議会の委員の皆様方には本計画の推進でありましたり、進捗の管理な

どをお世話になるということでございます。ぜひこのメンバーの力量というものを信じていただき、

自分自身が言いたいことを率直に述べていただく、その上で、与謝野町のこれからを展望していく

ような、会議体として発展をしていくことができればいいのではないかと考えております。

私ども与謝野町役場といたしましても、皆様方と連携をさせていただきながら、本計画を地域に

根づかせるために、誠心誠意取り組んでいきたいと思っておりますので、今後の会議の進行などの

あり方についても、皆様方からの御知見をお寄せいただきたいと思っております。

本日は第1回目の総合計画審議会ということでございます。改めて総合計画とはどういったもの

なのか、そして皆様方に期待をする役割というのはどういうものなのかということも含めて説明が

あろうかと思いますが、皆様方のお力添えを改めてお願い申し上げ、私からのご挨拶に代えさせて
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いただきたいと思います。それで本日、どうぞよろしくお願いいたします。

３．副会長互選

¡ 与謝野町総合計画審議会条例第4条第２項「会長及び副会長は、委員が互選する。」の規定に基づ

き、委員退任に伴い空席となった副会長を改めて選任するにあたり委員に意見を伺ったところ発言

がなかったことから、事務局提案を諮り「異議なし」との発言があったため、事務局から、副会長

に髙岡弘安委員を推薦した。

＜推薦理由＞

・ 髙岡委員：町内 24区の区長で組織される区長連絡協議会会長であり、住民代表として適任であ

るため。

¡ 委員推薦に「異議なし」とのことであったため、委員に意思を確認したところ快諾が得られた。

¡ 副会長就任あいさつは以下のとおり。

（髙岡副会長）初めての参加ですので、分からないことがたくさんでございますが、しっかりと

一生懸命務めたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

４．自己紹介

¡ 出席委員から自己紹介を行い、所属・氏名・今の気持ちが述べられた。

５．総合計画と総合計画審議会の役割について

¡ 議長を谷口会長に交代。

¡ 事務局から、別紙「説明スライド」及び資料１に基づき説明を行った後、質疑応答を実施。

＜質疑応答＞

・ 総合計画の進捗管理について、何をみて、何を基準に判断するのか。審議会としての具体的な行

動レベルが分かりにくい。

→ 計画の中に進捗管理のための指標を設定している。まちづくりアンケート結果を踏まえな

がら総合的な視点でのご意見をいただくこと。また、実施計画の主な事業の進捗状況を報告させ

ていただき、各委員のお立場や一町民としてのご意見をいただくことになる。

→ たくさんの事業を各委員が見ることは困難であり、各所属団体や委員自身の経験・関心の

あるところをしっかり見ていただいて、進捗状況に対する意見を改善提案等も含めいただける

とありがたい。

・ 進捗管理について分かりやすく教えて欲しい。

→ 行政が分野別に行う事業について、議会のチェックだけでなく、町民目線でもチェックす

るというもの。町民の肌感覚、現場の経験をふまえて「こうしたほうがいいのではないか」と

いうアイデア・意見もしっかり言っていくというイメージ。

→ 予算への反映については、第2回審議会で予定している昨年度実績及びまちづくりアンケ
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ート結果を踏まえての意見を事業担当課へフィードバックし予算編成の参考にさせていただ

く。第3回審議会では、3月議会で可決された予算（事業内容）をみていただき、事業推進に

あたっての意見をいただく。

・ 与謝野町の取組と重点プロジェクトで取り組もうとすることが連携していくことが重要である。

→ 分野横断で取り組む重点プロジェクトは委員の皆さまからの提案を実行に移していく、ま

た、与謝野町広報戦略での取組との連動していく形で進めていきたいと考えている。

６．まちづくりアンケートについて

¡ 事務局から資料２に基づき説明を行った後、質疑応答を実施（質疑なし）。

¡ アンケートスケジュールについて確認。

７．「よさのみらい会議プロジェクト」について

¡ 事務局から別紙「説明スライド」及び資料３に基づき説明を行った後、質疑応答を実施。

＜質疑応答＞

・ 重点プロジェクトの関わり方は。

→ 今期の審議会の大きな特徴として、主催側として直接関わっていくというもので、昨年度の

よさのみらい会議以上に、内容の企画段階から委員が積極的に関わろうというもの。このプロジ

ェクトの企画検討は、審議会の場とは別に有志で集まる準備会を設けて議論し、実施につなげて

いく。

¡ 4 班に分かれて、別紙ワークシートを利用して、「よさのみらい会議を気軽に集まって楽しく話し

合える場にするには」をテーマに意見交換、各自でワークシートへの書き込みを行った。ファシリ

テーターは、有識者の谷口会長、辻村委員、事務局の井上係長、吉本主事が務めた。

¡ 意見交換の内容は別紙のとおり。

８．次回審議会について

¡ 日時：令和５年 9月下旬予定 午後 7時 30分 ※9/25、29は×

¡ 場所：調整中

¡ 内容：令和 4年度実績について、アンケート結果について、他

９．副会長あいさつ

（髙岡副会長）熱心なご協議どうもご苦労様でございました。今日の協議の中で、会長や事務局の説

明から、私達委員が今からしなければいけない内容が少しずつ分かり始めました。とりわけ後期基

本計画というのをしっかりと読んでいただいて、それぞれのジャンル、それぞれの分野の中でご自

身が関わることがきっとあると思います。そこに掲げてある重点施策でありますとか、予算を伴う

事業に関して、いろんな意見を出していただいて、間接的には町議会であったり、役場が計画する
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中身に反映すると思いますのでそういった意識を持って今後進めていただけたらなと思っており

ます。本日は、長時間ご苦労様でございました。

閉会

以上



別紙

Administrator
四角形


